

Unser Vertretungskonzept zur Minimierung von Unterrichtsausfall

Der Unterricht wird an der Schönstätter Marienschule ausschließlich von dafür ausgebildeten Fachlehrerinnen und Fachlehrern erteilt. Das sollte selbstverständlich sein, ist es allerdings nicht überall.

Nach unserem Selbstverständnis ist der Unterricht **das** Kerngeschäft unserer Arbeit. Deshalb ist es eines unserer wichtigsten Anliegen, dass der **Unterricht ohne Kürzungen** erteilt wird.

Wenn z. B. auf Grund von Klassenfahrten oder Fortbildungen unserer Lehrkräfte Unterricht nicht regulär stattfinden kann, greift unser **Vertretungskonzept**. Für fast jede ansonsten entfallende Unterrichtsstunde wird von einer Fachlehrerkraft der Klasse ein Arbeitsauftrag konzipiert. Diesen bearbeiten die Schülerinnen selbstständig unter der Aufsicht einer Lehrerin oder eines Lehrers. So gewinnen wir für unsere Schülerinnen nicht nur wertvolle Lernzeit, sondern sorgen auch für verlässliche Unterrichtszeiten.

Soweit wir es irgendwie ermöglichen können, fällt in unseren 5. Klassen überhaupt keine Unterrichtsstunde aus. Auch in der 6. Jahrgangsstufe endet der Schultag im Regelfall nicht früher. Sehr selten entfällt eine sechste Stunde, wobei Ganztags Schülerinnen auch dann in unserer Bibliothek beaufsichtigt werden.

In den Klassenstufen der Mittelstufe gehen wir ebenfalls sehr verantwortlich mit der Lernzeit der uns anvertrauten Schülerinnen um. Bis zur 10. Klasse ist jede Vertretungsstunde eine Stillarbeitsstunde mit einem Arbeitsauftrag, der passend zum Lernfortschritt der Schülerinnen von einer in der Lerngruppe eingesetzten Fachlehrkraft erteilt wird. Im Durchschnitt fällt in diesen Klassenstufen pro Schulwoche weniger als eine Stunde Unterricht aus.

In der Oberstufe erhalten die Schülerinnen Aufgaben zur selbstständigen Bearbeitung von Ihren Fachlehrerinnen und Fachlehrern, wenn diese aus dienstlichen Gründen oder wegen Krankheit ihren Unterricht nicht halten können. Diese Aufgaben bearbeiten die Schülerinnen im Unterrichtsraum, in unserer Bibliothek oder im Aufenthaltsraum ihres Oberstufenjahrgangs autodidaktisch für sich oder in Lerngruppen.